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王光亞晤三司長 逐一任職談話
香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）根據國務院港澳辦網
站載，6月21日，國務院任
命了香港特別行政區第五屆
政府主要官員。日前，國務
院港澳辦主任王光亞在深圳
對他們逐一進行了任職談
話。
根據網站上載的圖片，王
光亞分別與政務司司長張建
宗、財政司司長陳茂波及律
政司司長袁國強談話，但未
有提到談話的具體內容。

林鄭：信能令港更上層樓
憑「一國兩制」優勢 入亞投行參與「帶路」未來機遇多

香港文匯報訊（記者 甘瑜）新一屆特區政府即將就任，候任行

政長官林鄭月娥昨日在一個論壇致辭時強調，她和新一屆政府班

子很興奮看到香港未來有很多機遇，相信能令香港發展更上一層

樓。她指出，香港有「一國兩制」的優勢，並享有法治、自由、

制度等強大基礎，最近剛剛加入亞投行，再加上參與在「一帶一

路」之中，相信香港能提供豐富金融經驗人才及穩健的資金市

場，會有更多的發展機會。

新任特派員謝鋒拜會林鄭
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據外交部駐港特派員
公署網站載，新任外交部駐港特派員謝鋒於6月22日拜
會候任香港特區行政長官林鄭月娥。外交部駐港副特派
員宋如安亦有參加。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）財經事務及庫務局
局長陳家強昨日聯同副局長劉怡翔到荃灣區參與「共
慶回歸顯關懷」計劃的家訪活動，到石圍角邨及象山
邨6個家庭，探訪一些長者和有需要的家庭，了解他
們的生活需要和狀況，並向他們派發禮物包。陳家強
指出，由林鄭月娥帶領的下屆政府是一個很熟悉政府
政策和運作的團隊，非常有信心及期望他們能為香港
發展經濟及改善民生。
陳家強、劉怡翔與地區組織與社福機構的代表及義
工團隊，昨日先後探訪了石圍角邨及象山邨6個家
庭。陳家強指出，荃灣區的家訪活動規模龐大，區內
逾20個社福及地區團體會動員數以百計的義工，探訪
區內逾一萬戶長者及有需要的家庭。他希望透過今次
別具意義的家訪活動，向有需要的家庭表達關懷，並
與他們分享香港回歸20周年的喜悅。
陳家強笑言，昨日的探訪活動正好是他與候任財經
事務及庫務局局長劉怡翔「無縫交接」的表達，並指
對方已在局內工作一段長時間，相信沒有任何阻滯去
展開下一步工作。
卸任在即，陳家強指香港的金融市場面對發展方面

的挑戰，香港不能墨守成規，要繼續向前走，「要保持香港的
競爭力愈來愈重要，因為愈來愈多內地的金融機構透過香港走
出去，包括『一帶一路』、大灣區的各項措施，同時要留意市
場上一些風險是否需要監管。」
被問到有傳內地監管一些民企，會否對香港股市造成影響
時，陳家強指特區政府一向有效監管，「關於很多信息的披露
都有監管要求，我相信，我們的監管制度及工作都很完善。」
他又說，離開政府後會重返校園，但希望做輕鬆些的工作，
校長並不在他的計劃之內。

美國沃頓商學院（Wharton Busi-
ness School）昨日在港舉辦第五

十屆沃頓全球論壇，聚集了大批外國
金融和創新產業人士在場。選舉時主張
「connect」（連結）的林鄭月娥，亦不
忘與這些精英「connect」，向大家介
紹香港的發展和優勢，並講述自己對
香港經濟和創科產業發展的願景。

擬兩級利得稅制助中小企初創企
林鄭月娥指出，香港是國際城市，

其法治傳統、低貪腐程度及高公眾安
全度的優點，令香港成為外國投資、
營商的理想地方。在做生意方面，香
港對所有公司一視同仁，並提供友善
環境，包括採取低稅率，讓企業保留
大部分的利潤，「我計劃引入兩級利
得稅制，減少對中小企和初創企業的
徵稅，令我們更有競爭力。」
談到香港如何面向國際，林鄭月娥

強調，「一帶一路」作為本世紀最具雄
心的舉措，涵蓋了逾60個國家、44億人
民，佔全球30%的經濟價值，而國家將
支持香港在「一帶一路」中扮演重要角
色，包括成為專業服務的平台、集資融
資平台等。
同時，香港最近正式成為亞投行的
一員，而香港的資本市場和金融產

品，及專業服務等，都能服務亞洲未
來的大需求，「根據亞投行行長金立
群先生，亞洲在2015年至2020年間，
每年將需要7,300億美元去做基礎建
設。」

稅務優惠鼓勵企業研發投資
談到創科發展的大計時，林鄭月娥

承認，香港還要趕上很多國際上的發
展，但指出大數據、生物科技、金融
科技等，都將改變大家的生活、工作
和溝通模式。
因此，繼特區政府於2015年設立創
新及科技局後，她並計劃藉着稅務優
惠，鼓勵企業在研發方面進行投資。

首要團結社會促經濟振民生
林鄭月娥在致辭最後說︰「在7月1

日，我將會宣誓就任為第五任香港特
區行政長官。我深信香港有強大的基
礎︰我們的法治、自由、制度、人才
和『一國兩制』下的獨特優勢。我的競
選口號是『We Connect』（同行），
我的首要任務是團結社會上的每一位，
一起去發展經濟和改善民生。」
她強調，自己會和政府團隊努力加強

香港與內地及其他國家的聯繫，鞏固和
提升作為亞洲的國際城市的地位。

上任5天赴答問會 新班子顯承擔
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據立法會網站
資料顯示，候任特首林鄭月娥將於下月5日上午
9時，首次以特首身份出席立法會答問大會。立
法會各黨派均認為，林鄭月娥在上任後5天就
出席立法會答問大會，反映新班子有承擔，願
意釋出善意，改善行政與立法間的關係。

李慧琼：充分體現誠意
民建聯主席李慧琼昨日表示，林鄭月娥及

其新班子在宣誓就任後不久就出席立法會答
問大會，接受議員的質詢，是以行動展示新
班子十分重視行政與立法間關係，充分體現
其誠意，也是一個難得的機會。為回應林太
釋出的善意，她認為反對派議員應停止拉
布，讓行政立法關係有一個新的開始。
她透露，民建聯會認真準備是次答問大

會，在問到林鄭的施政理念的同時，也會就
香港市民關心的問題，包括房屋、醫療、教
育、交通等提問，其後又會約見新一屆特區
政府問責官員，讓各官員在制定新的施政綱
領前聽取更多民情民意，令新政策綱領可以
更「貼地」。

黃國健擬問標時 郭偉強促扶貧
獲委任為行政會議新成員的工聯會議員黃

國健指出，在林鄭月娥正式以特首身份出席
答問大會時，他不排除會提問有關標準工時
的問題，而具體問題有待工聯會內部商討。
另一名工聯會議員郭偉強強調，香港經濟
得以繼續發展，勞資雙方的貢獻都十分重
要，不能單純傾斜於商界，故他會在答問大
會上繼續追問有關勞工問題，特別是最新的
堅尼系數令人擔心，期望新一屆特區政府通
過制度及各項措施，根本解決貧窮和勞工福

利等問題，而非單靠扶貧及派錢。
立法會工業界（二）功能界議員吳永嘉指
出，香港目前的經濟情況「好似好好」，但
實際上，零售、餐飲業等均正處於寒冬期，
期望林鄭月娥能夠提出新思維，帶領香港走
出目前的困局，讓經濟向前發展。同時，他會
促請新一屆政府推動再工業化政策，包括將再
工業化督導委員會升級，成為跨部門組織，就
轉型、稅務、財務資助、人才培訓及輸入等提
出具體政策，不至流於「口水會」。

胡志偉：政府願踏出第一步
反對派各黨派基本持正面態度，但又不忘

本色要彈兩句。民主黨主席胡志偉稱，是次
安排顯示新一屆特區政府願意踏出第一步，
令人感到當局有意修補目前的行政、立法關
係，但就「未審先判」地質疑對方屆時在
「一地兩檢」、重開政府總部東翼前地或會
採取迴避的態度。
公民黨黨魁楊岳橋稱，林鄭當選至今已有
一段時間，期望她屆時可以公佈其具體的政
策構思，該黨亦會循有關的內容提問。另一
名公民黨議員陳淑莊則估計，屆時林太或會
確認更改施政報告的日期，將目前的3月改回
10月第一個會議宣讀。
教育界議員葉建源稱，側聞林鄭月娥有意
增加日後答問大會的次數，更頻密地接受立
法會議員的質詢，令立法會成為她解釋政策
立場的平台。他相信有關安排可加強行政部
門及立法會議員的溝通。被問及長遠而言，
加強溝通能否改善政府與反對派的關係時，
他則稱要視乎林鄭月娥能否釋出「更多善
意」，及在政策立場上是否真正聆聽不同政
黨的意見。

林太：尊重不同司法區管轄權
香港文匯報訊（記者 甘瑜）美國

媒體CNN昨日訪問候任行政長官林
鄭月娥，再次問及銅鑼灣書店事
件。林鄭月娥強調，身為行政長
官，有責任向香港人和國際社會保
證，香港的執法行動會由香港的執
法機關去做，而在「一國兩制」的
原則下，香港並不適合去挑戰內地
的一套，並強調要尊重不同地方的
司法管轄權。
林鄭月娥在訪問中指出，銅鑼灣

書店事件所謂「跨境執法」，並未有
切實的證據證明，「始終我們在為實
際情況下結論前，都需要證據。」

港法治由本地執法機關執行
不過，她理解部分港人關注和憂

慮，擔心「一國兩制」、香港的高度

自治和法治被「侵蝕」。身為行政長
官，她有義務去反映這些憂慮，給港
人及國際社會一個定心丸，即香港會
繼續依法辦事，並強調香港的法治，
會由本地的執法機關執行。
她直指，目前仍需要更多證據去

了解銅鑼灣書店事件真相，而在「一
國兩制」下，香港的責任在於維持香
港制度，必須尊重及理解不同地方的
司法管轄權。
林鄭月娥相信，中央是依法治國

的，而銅鑼灣書店事件必須按照內地
的制度處理，「以香港所處的位置而
言，『一國兩制』就是『一國兩
制』，我們有責任去守護我們自己的
制度，但我們並不適合走到內地、去
挑戰內地的一套，那些事要按內地的
制度去做。」

■謝鋒（左）拜會林鄭月娥。 公署網站圖片
■林鄭月娥在Wharton Global Forum Hong Kong 2017上致辭。

讚林太關心安老服務
林正財入行會獻策

■王光亞(右)對張建宗談話。 港澳辦網站圖片 ■王光亞(右)對陳茂波談話。 港澳辦網站圖片 ■王光亞(右)對袁國強談話。 港澳辦網站圖片

香港文匯報訊（實習記者 林浩賢）候任行政長官林
鄭月娥前日公佈的新一屆行政會議成員名單，新獲委任
的現任安老事務委員會主席林正財、民建聯副主席張國
鈞、 工聯會立法會議員黃國健指出，他們與林鄭月娥
理念相近，並會在自己熟悉的範疇積極反映民間的意
見。
林正財在接受電台節目訪問時表示，自己是在一個月
前與林鄭月娥吃早餐時獲邀加入行會的。林鄭月娥非常
關心基層市民和體弱長者的需要，且大家有很多政治理
念相近，遂決定應邀加入行會。
他表示，安老事務委員會昨日開會討論的《安老服務
計劃方案》，勾劃出未來20年對安老服務的規劃，包
括提倡居家安老與社區照顧，及改善長者服務質素，
「（方案）要做的內容很多，希望各界配合。」加入行
會後，他希望可以聯合更多政策部門，令香港更有準備
地迎接人口老化問題。
林正財強調，特區政府需要聆聽社會各項弱勢的聲

音，自己上任行會議員後會多關心福利和醫療等政策，
在政府制定政策時提供更多前線意見，又期望自己加入
行會不只象徵新一屆政府更着重社福政策，而是他實質
有助落實相關政策。

張國鈞冀帶來良好輔助作用
張國鈞在電台節目中則指，新一屆行會成員夠全面，

可以為林鄭月娥的施政帶來良好的輔助作用。自己是立
法會議員，另一民建聯成員葉國謙則是建制派的重量級
人物，將有助政府掌握民情。
被問及他加入行會能否令民建聯在立法會的支持票更

穩固時，張國鈞強調人數並非最重要的，政府在推行政
策時能將政策講清楚更重要，如有個別官員回應議員質
詢時未能清晰表達，可能因此造成誤解，希望自己加入
行會後能協助解釋政策。
黃國健在另一電台節目中指，以立法會議員身份加入
行會，的確有「角色衝突」、「肯定有矛盾」，他將來
要視運作過程才決定如何處理衝突。不過，工聯會在行
會一定要有代表，在政策醞釀及形成過程中發聲，「在
很多勞工議題上，（我）都希望盡量站在工聯會的立
場。在工會與行會意見不同時，我在投票表決時唯有不
參與。」

黃國健：反對派「酸葡萄」
被問及有反對派議員指，加入行會的「民主思路」召
集人湯家驊並不能代表反對派，黃國健揶揄這是「酸葡
萄」，因特別是反對派正處於「碎片化」，不可能有人
說自己可以代表所有反對派，但湯家驊可以代表部分溫
和反對派的心態，故對方加入行會是一件好事。

■ 陳 家 強
（左）到石圍
角邨家訪，探
望獨居長者。


